

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convenidos
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LO QUE VA DE AYER Á HOY

(Conclusión)

Imposible parece que pueda decirse más en menos palabras. Pero más inconcebible es aún lo que con esa clase de gente sucede. Van á Misa, oyen sermones, cumplen con Pascua, quizá, quizá confiesan y comulgan con alguna frecuencia. Cada uno tiene su gusto; pero si he de decir lo que siento, es para mí mucho más aceptable que semejantes personas, quien arrastrado por la violencia de las pasiones, irritado y desesperado por los obstáculos que á su virtud se oponen, pero no rebajando por esto la grande y sublime idea que de la Divinidad se ha formado y teniendo el suficiente buen sentido para no unir esta idea con la del vicio, toma el partido de alejarse de Dios, anhela perderle siquiera sea momentaneamente de vista, llega hasta á poner en duda la realidad de la revelación, á finde poder gozar con relativa tranquilidad de una vida culpable, á fin de *engañar á su honor* que le grita desde el fondo de la conciencia que si hay un Dios tal como nos le repretan los libros sagrados, es una villanía y una infamia proceder con ese Señor como lo hace esa ralea de gentes que se llaman sus servidores. Tengo por cierto moralmente, que la inmensa mayoría de los hombres que han abandonado las prácticas de la Religión, no se han decidido á dar ese paso sino para librarse de los gritos de su conciencia, que no cesa de repetirles: «Si hay un Dios y ese Dios es tu padre y tu Salvador, debes, so pena de ser un villano, mostrarte á Él reconocido.»

¡Ah! pero para esto son necesarios no pocos sacrificios, y los sacrificios son muy costosos y les parecen superiores á sus fuerzas, y á tanto no llega su valor. ¿Que hacer para disfrazar su defección y no verse forzados á tenerse por personas sin honra? Tomar un partido desesperado. ¡La conciencia armada por la fe les abrasa! Lejos, muy lejos esa fe. Y la arrojan de su alma como se arroja del cuerpo un vestido en que han prendido las llamas para no perecer quemados.

Esta es la historia de muchos imberbes jovencuelos y de no pocos viejos verdes que pasan plaza de impios. Pero, he de decirlo muy alto, esta conducta por muy sensible que sea, es una especie de homenaje rendido á la santa Majestad de un Dios á quien impudentemente, hipócrita-

mente, ultrajan los hombres y las mujeres, los jóvenes y las doncellas que intentan á todo trance conciliar lo que Dios ha declarado inconciliable, los deberes de la Religión y las exigencias del mundo. Todo esto nos trae á la memoria aquel famoso pasaje de la Escritura: *Utinam frigidus esses aut calidus; sed quia*, etcétera. «Ojalá que fuerais frío ó caliente; pero porque no eres ni del todo caliente, ni del todo frío, sino tibio, comenzaré á vomitarte de mi boca.» He creído razonable traducir este texto en toda su energía. Pesad bien sus palabras: en ellas encontraréis la justificación de cuanto aquí he afirmado.

(De La Libertad.)

INHUMANIDAD INGLESA

Un despacho de lord Kitchener anuncia que acaba de establecerse un nuevo campo de concentración á algunos kilómetros de Port Elisabeth. Ya se sabe lo que esto significa. En un espacio más ó menos extenso cerrado por empalizadas que guardan centinelas se encierran mujeres y niños como si fueran un ganado, expuestos á la intemperie, y allí sufren larga cautividad, que en las tres cuartas partes de los reconcentrados termina con la muerte.

«Yo no sé dónde están mis hijos, exclama una madre desolada. Hemos oído decir que uno de mis hijos ha recogido en el Velt hace unos días dos niños, uno blanco y otro negro, que lloraban porque no sabían adónde se habían llevado á sus padres. Ahora he sabido que mi hija y sus hijos han sido arrebatados por un convoy. ¿Dónde están? No lo sé...»

Esta última frase se refiere á la más reciente monstruosidad imaginada por el comandante en jefe de las tropas inglesas. Como el aprovisionamiento de Pretoria y Johannesburgo no puede hacerse más que por ferrocarril, lord Kitchener se ha preocupado de asegurar la circulación de los trenes procedentes del Cabo y de Port Elisabeth por Bloemfontein y Kronstad, ó de Durbán á través del Natal por Pretermatzenburg y Ladysmith. A pesar de las locomotoras y vagones blindados y de la vigilancia de numerosos regimientos escalonados en el trayecto, el servicio no puede hacerse regularmente porque los boers han aprendido la manera de hacer descarrilar las máquinas y de apoderarse de los víveres.

Ante tal situación, que se hacía crítica,

lord Kitchener, que tenía necesidad de desahogar los campos de reconcentración, tuvo una idea que los que le rodeaban aplaudieron.

«En adelante—dijo—los trenes irán protegidos por las mujeres boers y sus hijos.»

Siguiendo sus instrucciones, los convoyes que circulan ahora en las vías transvaalenses se forman así: la locomotora, el tender un vagón jaula de conducir animales cargado de mujeres y niños, un vagón blindado para los soldados, varios vagones de municiones y viveres, un segundo vagón de mujeres y otro blindado.

Lord Kitchener no ha pensado un momento en las consecuencias del suplicio infligido deliberadamente á las inocentes criaturas que hace viajar en condiciones deplorables, según su capricho. Sólo ha pensado en obtener el resultado ya obtenido: los boers, por temor de matar á sus propias familias, no atacan á los trenes.

Este procedimiento odioso caracterizará la cobardía de los soldados ingleses, pues ya en varias sorpresas se les ha visto correr, locos de terror, á esconderse detrás de atrincheramientos de antemano ocupados por mujeres boers colocadas por ellos.

LOS JUDIOS EN INGLATERRA

Lord Disraeli, el famoso ministro judío de la reina Victoria, ha tenido que volver á su tumba.

También Inglaterra tiene su cuestión judía. Una obra titulada *England under the jewish rule*, debida á M. Bannister, acaba de darla vida. Pinta en su libro la acción disolvente de los judíos, llegados en el último cuarto de siglo de Rusia, de Polonia, de Austria y de Alemania á Inglaterra.

En efecto, el peligro es grande; los judíos tienen ya asiento en la Cámara de los Lores; están en la de los Comunes, y dan el tono al Stock Exchange, la Bolsa de Londres, si es que ya no el Banco de Inglaterra.

Ellos son los que han introducido el *Sweat system* entre las clases obreras de Londres, es decir, el sistema de hacer sudar (*sweat*) al obrero sobre su trabajo, sin darle el salario necesario para vivir.

Además, el judío Best ha sido el *spiritus rector* del Sindicato del cual Cecilio Rhodes y Jamesón son las tristes ilustraciones y que ha traído el Reino Unido la



guerra sudafricana. El judío ha ganado centenares de millones y conducido a Inglaterra á dos dedos de su ruina económica. No es, por lo tanto, para admirar que Inglaterra tenga también su cuestión judía, que se levanta de manera tanto más formidable cuanto que John Bull no había observado hasta ahora que los judíos metían las manos en sus bolsillos.

El libro de M. Bannister estará en tomanos y no me admirará ver surgir estos días un gran órgano antisemita en Londres, como en otro tiempo surgió en Berlín la *Stavis-Buer Zeitung*, en Viena el *Volksblatt* y en París la *Libre Parole*.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 13.—San Leandro y santa Cristina.

Viernes, 14.—Santa Matilde y La traslación de Santa Florentina.

Sábado, 15.—Santos Longinos, Benignos y Raimundo, abad.

Cultos.

Jués, 13.—La Misa y oficio divino son de los 26 Santos Mártires del Japon con rito doble color encarnado.

Durante la Cuaresma cuando el oficio no es propio del tiempo se hace de el conmemoración en la Misa, laudes y vísperas.

En la Catedral al Anochecer Septenario Doloroso con sermón por el R. Dr. D. Sebastián Juan, Pbro.

Viernes, 14.—La Misa y oficio divino son de la Sacratísima Corona de Espinas de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor color encarnado, haciendo conmemoración del Beato Juan Bautista de la concepción confesor y de San Valentín, mártir.

En la Catedral al toque de oración, Rosario y sermón cuaresmal por el R. P. Dachs, S. J.

Sábado, 15.—La Misa y oficio divino son de San Marcelo Papa y mártir, con rito semidoble color encarnado haciendo conmemoración de los Santos Faustino y Jovita, mártires.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

LA PRACTICA DE LA PENITENCIA

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se den generosamente á obras de penitencia.

RESOLUCION APOSTOLICA

Imponerse alguna mortificación por los pecados propios y los ajenos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Las necesidades especiales de esta Isla y Diócesis de Menorca.

2.^a La predicación cuaresmal.

3.^a Varias necesidades particulares recomendadas, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos de Apostolado en el mes de Febrero de 1902, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 1, San Ignacio, Mártir.

» 13, Santa Catalina de Ricciis.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la difunta Celadora D.^a Coloma Camps y la de un asociado y tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Desagravios.—Para resarcir las muchas ofensas que se infieren á Dios Nuestro Señor en estos días de Carnaval, se han ofrecido á Su Divina Magestad actos de reparación y desagravio en todos los templos de esta ciudad, practicándose con este fin solemnes y devotos cultos con exposición del Santísimo Sacramento, así en la Santa Iglesia Catedral como en las demás iglesias de Reservado.

Pero donde estos cultos han revestido mayor brillantez y solemnidad ha sido en la iglesia de S. Agustín, en la que las piadosas Asociaciones dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús, celebran todos los años por estos mismos días, el Triduo solemne de Cuarenta-Horas dedicadas á los Purísimos Corazones, por la conversión de los pecadores.

Las funciones todas han resultado muy solemnes, devotas y concurridas. El canto de Misa mayor y Laudes, la iluminación del templo, el aroma del incienso, el murmullo de devotas oraciones, todo eso constituye un conjunto grato y edificante, que forma singular contraste con el ambiente saturado de corrupción é impiedad, que se respira durante estos días por esas calles y plazas. Al pié del altar santo, en derredor del tabernáculo donde reside Jesucristo Sacramento, allí se han dado cita los buenos cristianos, las personas verdaderamente católicas y honradas de esta ciudad: allá han acudido, á pedir perdón por los extravíos de sus hermanos, á cantar las divinas alabanzas, á oír la divina palabra, á velar y orar con el Redentor, á rendirle sus homenajes de amor y reparación.

En cuanto al orden de las funciones, no hay porque decir que todas se han celebrado con sujeción al programa oportunamente dispuesto, habiendo tenido lugar en la noche del lunes al martes la Vela Nocturna, durante la cual, el Coro del «Círculo Católico» cantó el santo Trisagio, practicándose después otros devotos actos de desagravio y adoración. En la mañana del martes, el Ilmo. Dr. D. José Jover, Gobernador Eclesiástico de este Obispado, celebró Misa de Comunión general, y por la noche, después del elocuente y fervoroso sermón del Rdo. P. Dachs S. J., verificóse la solemne procesión de reserva, en la que llevó la Sagrada Custodia el M. I. Sr. Arcediano. Así los sermones que ha venido predicando en las tres noches, el mencionado Padre Jesuita, Rdo. D. Magin Dachs, como los que en las fiestas votivas del domingo y lunes predicaron respectivamente el M. I. Sr. Doctoral y Rdo. Sr. Brunet, Pbro., fueron escuchados con religiosa atención por el numeroso concurso de fieles, que ha acudido al templo de S. Agustín durante estas solemnes Cuarenta-Horas.

Dignese el Divino Corazón, derramar sus bendiciones y misericordias sobre esta ciudad, donde, si algunos desgraciados le ofenden privada y públicamente, en cambio, otros muchos corazones bien nacidos, le rinden ferviente adoración y públicos desagravios.

Nombramiento oficial.—El Ilmo. Sr. Dean de Ibiza Lic. D. Juan Torres, telegrafió ayer tarde al Ilmo. Sr. Gobernador eclesiástico y al Presidente del Ilmo. Cabildo que por la mañana había recibido el Real

decreto nombrándole Obispo de esta Diócesis, á cuyos telegramas se contestó reiterándole la cordialísima enhorabuena por tan plausible noticia á nombre del Cabildo, Clero, Seminario y fieles de la Diócesis.

Miércoles de Ceniza.—Hoy la iglesia nuestra Madre ha impuesto sobre nuestras frentes la ceniza bendita, símbolo de la penitencia cristiana y recuerdo de nuestra muerte. Recibamos con devoción este solemne anuncio del santo tiempo de Cuaresma, que empezamos hoy.

Predicador cuaresmal.—Hoy en la misa mayor celebrada en la Catedral ha inaugurado sus sermones cuaresmales, el Rdo. P. Magin Dachs, de la Compañía de Jesús. La elocuencia y unción de su palabra hace augurar abundante fruto, si Dios la fecundiza con su gracia, como es de esperar y se lo pedimos de todo corazón.

Aviso del cielo.—Parece ser que una persona de esta localidad, se dirigía en la noche del lunes, á cierta reunión, cuando Dios la llamó á juicio. Esta muerte repentina se presta á reflexiones muy serias.

Obsequio.—El Sr. D. Francisco Vivó obsequió el lunes último en su predio «Sa Marjal», con una comida campestre á los músicos que componen la «Banda Popular» de esta ciudad.

Sorteo.—El cerdo que se sorteó ayer entre los bienhechores del Hospital Municipal ha tocado al joven D. Gabriel Vivó, vecino de esta localidad, habiendo salido premiado el n.º 251.

Tiempo.—Desde las primeras horas de la mañana de hoy ha aparecido el firmamento encapotado habiéndose desprendido de él, durante el día, menudas gotas de agua.

En la Casa Salesiana.—Entre los protectores de dicha casa se sorteó ayer una estatuita de María Auxiliadora saliendo agraciado el n.º 24.

Turistas.—Leemos que los 60 guardias marinas y 200 aprendices de contramaestres que lleva á su bordo la fragata alemana «Stosck» que se halla fondeada en el puerto de Mahón, intentan verificar algunos paseos por el interior de la isla.

Circular.—El Gobernador civil ha dirigido una circular á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia recomendándoles que le remitan cuanto antes una relación de lo presupuestado y gastado por cada uno de los respectivos Ayuntamientos durante el año último.

Caza.—El señor Gobernador civil de esta provincia, en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 17 de la Ley de 10 de Enero de 1879, ha publicado una circular prohibiendo en absoluto en esta provincia toda clase de caza, desde el día 15 del corriente que comienza la veda de la misma hasta el día 15 de Agosto en que termina.

Peste Bubónica.—Por la Dirección Gene-

ral de Sanidad han sido declaradas súcias las procedencias de Beirut, á causa de haber ocurrido en dicho punto un caso de peste bubónica.

Circular.—El ministro de la Guerra ha dirigido una circular á los capitanes generales, manifestándoles que los reclutas del actual reemplazo pueden continuar en sus respectivas regiones, pero no obstante han de estar en expectativa de los destinos que se les dé.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS.

¡PARIAS!

Folleto de propaganda y de palpitante actualidad.

Bajo este título, se acaba de publicar por la excelente Casa Editorial de San Francisco de Sales, en Madrid, una obrita de gran actualidad.

En ella se ve y se demuestra con hechos que los tan injustamente calumniados y perseguidos religiosos son dechados de las más sublimes virtudes de abnegación, desinterés y caridad para con los prójimos, y que merecen este nombre tan glorioso que les ha dado, vencido por la evidencia de sus obras santas, un hombre nada afecto á la Relección, el historiador Taine, cuando los llamó los mejores amigos y más insignes bienhechores de la humanidad.

A estos insigne bienhechores se les quiere tratar de miserables Parias, indignos de respirar el aire; se les quiere vejar, perseguir, desterrar, como si fueran unos viles malhechores y criminales, dignos de la horca.

Pues bien, católicos que amáis á la santa Iglesia, Madre y plantel de vuestros mejores amigos y más insignes bienhechores los religiosos, ¿vais á dejar hacer, vais á permitir que se cometa ese otro crimen nacional de lesa Patria y Religión?

A vosotros os toca impedirlo. Leed, haced leer, y propagad cuanto pudieris el opusculo ¡Parias!, y así contribuiréis a disipar muchas injustificadas preocupaciones, calumnias y odios contra los que merecen vuestro respeto y vuestro amor.

Precio: Un ejemplar, 20 céntimos de peseta. El ciento, 15 pesetas. En la casa Editorial de San Francisco de Sales, Paz, 6, principal, y en todas las librerías.

Hemos sido favorecidos con un calendario de pared que acaba de repartir la compañía francesa de seguros sobre la vida y contra incendios titulada *El Fenix*, de la cual es Agente general en Menorca D. Juan T. Vidal, y en esta ciudad D. Juan Roca y Lluch. Agradecemos el obsequio.

Menorca

Mahón.—Una sección de tripulantes del crucero alemán «Stosch» ha paseado individualmente y con la mayor compostura, algunas calles de esta ciudad, pasando después al vecino pueblo de San Luis.

Los tripulantes católicos de dicho buque, que son en número de 50, asistieron el domingo al Santo Sacrificio de la Misa que se celebró en la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen.

—En la parroquial iglesia de San Francisco se ha celebrado con toda solemnidad la fiesta de San Blas, abogado contra las afecciones de la garganta.

—En el vapor «Menorquin» han llegado parte de los primeros tenientes de Artillería destinados á esta plaza.

—Procedente de Cardiff llegó el día 3 el bergantin-goleta de tres palos «Marlés» con cargo de carbon mineral para la «Sociedad Mahonesa de Vapores».

—Con motivo de la llegada del buque de guerra alemán se han tomado las medidas necesarias para que no se alteren los precios de los comestibles, como ha sucedido en otras ocasiones, lo cual podría ser causa de que otros buques extranjeros se retrajeran de visitar este puerto, ó de que hicieran corta estancia en él cuando no vinieran ya provistos de víveres.

—D. Juan Villalonga Martí ha presentado en el Gobierno de esta provincia una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral de cobre con el título de «Rosita», sitas en el paraje denominado «Las Pahissas» del término municipal de Ferrerías, haciendo la siguiente designación.

Punto de partida, el pozo del cercado «Sa mànega». A partir de él se medirán sucesivamente y unas á continuación de otras las distancias siguientes: 100 metros al S., 150 al E., 400 al N., 300 al O., 400 al S. y 150 al E.

—El primero de este mes se verificó en el Gobierno militar de esta plaza, la concentración, de reclutas de la isla llamados á filas, é inmediatamente fueron destinados al Batallón de Artillería de plaza de Menorca.

—Se ha mandado expedir la carta de sucesión en el título de Barón de las Arenas á favor de don José M.^a Olivar y Corominas, por fallecimiento de su señor padre D. Juan de Olivar y Febrer.

—Estos días debia salir de este puerto para el de Marsella á fin de limpiar sus fondos, el vapor-correo «Menorquin».

—En el vapor correo «Isla de Menorca» han llegado de Palma 18 reclutas destinados al Regimiento Infantería de Baleares n.º 2: 43 á la Compañía de Zapadores Minadores; y 108 al batallón de Artillería, formando un total de 169 individuos.

San Clemente.—Este Ayuntamiento ha acordado interesar de la autoridad eclesiástica se sirva disponer la bendición del nuevo cementerio de la aldea de San Clemente, y autorizar la venta de terrenos para panteones en el mismo, á razon de 60 pesetas cada solar de tres metros lineales de fachada, y que el producto se destine exclusivamente á la continuación de las obras de dicho cementerio.

Mallorca

Palma.—El Boletín Oficial de esta provincia inserta una circular sobre la enfermedad conocida con el nombre de Glosopeda, dictando los siguientes disposiciones:

1.º De las reses atacadas por la glosopeda se prohíbe para el consumo público y se inutilizarán, la cabeza y las vísceras, ó sean los pulmones, corazón, hígado, brazo, estómago é intestinos, y las estremidades.

2.º Las carnes podrán expenderse al público, si del reconocimiento que hiciesen los Inspectores Veterinarios, antes y después de la occisión de la res, no resultase la conveniencia de inutilizarlas, por efecto del grado y clase de alteración que presentase aquélla, para lo cual se previene á los inspectores la necesidad de que redoblen su celo en el reconocimiento de las reses.

—La Sociedad Arqueológica Luliana tiene en proyecto una exposición de cuadros del pintor mallorquín Mesquida, de quien se conservan muchas obras en iglesias y casas particulares que atraen la atención de los inteligentes. El Sr. Mesquida floreció en el siglo XVII.

—La Comisión Liquidadora del primer Batallón del Regimiento de Infantería de San Quintín ha publicado una relación de los individuos de dicho batallón que han sido ajustados definitivamente y no han reclamado sus alcances.

En dicha relación figura el soldado Antonio Sintas y Alzina, natural de Mahón, el cual alcanza 100'26 pesetas.

—Ha salido para Ibiza y Valencia el exministro de la guerra general Linares Pombo.

—La Real Academia de Medicina y Cirugía ha celebrado la sesión inaugural, bajo la presidencia del gobernador civil de la provincia Sr. Naranjo.

Abierta la sesión el señor secretario leyó una memoria dando cuenta de lo realizado por la Academia durante el finido año.

Terminada la lectura de la memoria, el socio de número D. Miguel Berga disertó sobre el siguiente tema:

Estudio de la Patología de la voluntad.

El Sr. Berga fué escuchado con interés y aplaudido por la concurrencia.

—Por real orden del Ministerio de la gobernación ha sido autorizado el Ayuntamiento de Mahón para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies no tarifadas de consumo y sobre los tejados de las casas que vierten agua en la vía pública, con el fin de poder cubrir el déficit de 31.522 pesetas que le resulta en el presupuesto del año actual.

—El día 27 de Enero comenzó á desempeñar la cátedra de Religión y Moral en el Instituto técnico de esta ciudad el Sr. D. Bernardo Balle, Pbro.

—El Ayuntamiento de esta ciudad remitirá á la Sociedad *Lo Rat Penat*, de Valencia un objeto de arte para que sirva de premio en los próximos juegos florales al autor del mejor trabajo se presente sobre el siguiente tema:

El millor treball sobre: les relacions entre les germanías de Valencia y les de Mallorca (Sigle XVI), preferint el que contenga noticias desconegudas ó inédites.

Inca.—A pesar del hermoso sol que durante esta temporada ha lucido, han sido continuas las heladas que han caido, dificultando en gran manera el desarrollo de los sembrados.

—Los almendros se encuentran ya en la plenitud de su florecencia prometiendo para este año, caso de no presentarse contratiempo, una abundante cosecha.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 7.—De Argel pailebot «San Antonio», de 40 tons., pat. V. Anglada. con 5 trips. y efectos.

Día 10.—De Mahón, vapor «Nuevo Mahones», de 395 tons., cap. Francisco Cardona, con 15 trips. y efectos.

Despachados

Día 7.—Para Porto-Colón, pailebot «Marina», de 38 tons., pat. Francisco Marqués, con 4 trips. y efectos.

Día 10.—Para Barcelona, vapor «Nuevo Mahones», de 395 tons., cap. Francisco Cardona, con 15 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 7.—«Il Giornale d'Italia» dice que el Vaticano está preparando una circular dirigida á los obispos italianos, dándoles orden

de organizar la democracia cristiana y prohibiendo las discusiones de controversia entre católicos y socialistas.

Madrid, 7.—Hoy se dará cuenta de la combinación de gobernadores, que alcanza á ocho provincias, entre ellas Barcelona, Sevilla, Valladolid y Santander.

No se firmará esta combinación hasta el lunes.

Madrid, 7.—En Chicago ocurrieron ayer dos terribles explosiones de gas, resultando 12 personas muertas.

Hasta ahora han sido recogidos 10 cadáveres, completamente destrozados.

Madrid, 7.—No se ha confirmado que sustituya el Sr. Puigcerver al Sr. Gullon en el cargo de gobernador del Banco.

El Sr. Puigcerver ha declarado al señor Sagasta que le agradecería que no le diera cargo alguno, pues piensa dedicarse á los asuntos de su bufete.

Madrid, 7.—Háblase de haber surgido desavenencias en el consejillo de ayer, dando lugar á una viva polémica entre los Sres. Urzaiz ministro de Hacienda, y Villanueva de obras públicas, con motivo de la petición de un crédito para destruir la langosta que asola los campos.

Madrid, 7.—El ministro de Agricultura y comercio ha presentado á la firma de la Reina un decreto disponiendo la creación de centros para la enseñanza agrícola en las provincias y campos de experimentación en las que ofrezcan territorios para ello.

Madrid, 8.—Roma.—Se espera que pronto llegarán a Bengrasi cuatro acorazados ingleses.

La escuadra italiana surta en el puerto de Spezia, está preparada á zarpar para Trípoli.

Madrid, 8.—Coruña.—Se comenta el atentado ocurrido contra el teniente de la Guardia civil, disparándole cuatro tiros, que le han herido levemente.

Se supone que puede obedecer el atentado, el haber intervenido en los sucesos de Mayo, en aquella capital.

Sección de noticias.

ESPAÑA

Dice un colega de Tarragona que continúa la emigración de hijos de aquella localidad, por falta de trabajo, habiéndose registrado oficialmente en un solo mes, la ausencia de 23 familias.

Durante el año 1901 que acaba de terminar se han constituido en Bilbao nada menos que 147 Compañías industriales, con un capital de 482 millones de pesetas.

De ellas son Sociedades mineras 49, con un capital de 147 millones y tercio, dedicadas á explotar saltos de agua; siete con 27 millones; otras siete, para banca, con 90 millones, seis, con 13 millones y tercio, para empresas navieras; cuatro, con 37 millones, para alumbrado eléctrico y fuerza motriz, uno, de Seguros con cien millones de capital.

EXTRANJERO

Un periódico inglés anti-imperialista ha recogido en La Haya noticias según las que las recientes ejecuciones llevadas á cabo en la Colonia del Cabo han enajenado á los ingleses las simpatías de gran número de habitantes de ella que hasta ahora habían permanecido fieles á la Gran Bretaña, los cuales se disponen á engrosar las filas boers.

El más importante periódico ministerial inglés, el «Daily Mail», comenta un hecho que demuestra con elocuencia como va acentuándose el pesimismo en la Gran Bretaña.

He aquí como se expresa: «La creciente inquietud del país se refleja en la baja considerable que han experimentado los consolidados en la Bolsa.

El principal valor británico ha caído por debajo de 91, es decir á un tipo á que no había llegado desde la guerra de Crimea.

La causa estriba en la impresión producida por la mala organización de la campaña, que demuestra que puede continuar indefinidamente».

Debe hacerse notar que este mismo valor se cotizaba hace tres años á 114.

Por la exclusiva iniciativa de algunas católicas fervorosas acaba de constituirse en Francia una «Unión de mujeres católicas», cuyo programa tiende á realizar, en toda la nación francesa, un movimiento de reivindicación en favor de la libertad religiosa y de los intereses amenazados de la patria, de la familia y de la sociedad.

Consta la nueva liga de dos secciones. Comprométense las señoras pertenecientes á la primera sección:

1.º A contribuir con un franco mensual á la caja establecida para sufragar los gastos de las elecciones legislativas del presente año.

2.º A emplear cuantos medios tengan á su alcance para defender la patria, la libertad y la propiedad.

En cuanto á las de la segunda sección, á más de aceptar las obligaciones de las pertenecientes á la primera, se comprometen á reclutar veinte nuevas consocias que pertenezcan indistintamente á cualquiera de las dos secciones.

Es Presidenta de la Unión de mujeres francesas la esposa del Almirante Cuverville.

Las cuotas recogidas serán repartidas por toda Francia, en forma de subsidios, según las indicaciones del Comité central nombrado al efecto.

Para obtener el beneficio de tales cuotas, deben probar los candidatos que no pertenecen á la francmasonería y comprometerse, además, á defender, según el programa de la Unión, la patria, la libertad y la propiedad. Por lo demás, los candidatos quedan libres para defender, como les plazca, sus particulares opiniones políticas.

ANUNCIOS

CANARIAS HOLANDESES

Las hay para vender á peseta y media una en la calle de las Andronas n.º 34.

PIANO

Lo está para vender á un precio módico. Para informes en esta imprenta.

ESCUDOS DE HIERRO DEL SAGRADO CORAZON

Se venden en la calle del Notario Quintana n.º 16.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50. Idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Anillo para señora ó señorita, idem idem, 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem, 25 idem. Idem para señora, idem idem, 50 idem. Idem para niñas, (brillantes gruesos), 100 idem. Idem para niñas, (verdadero regalo), 25 idem.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milan (Italia.)

LOS SET DIUMENGES DE SAN JOSEP

SEGUITS DE UN TRIDUO, UN EXERCICI PERA' L DIA 19 DE CADA MES Y DE LES

MISES DE SE FESTE Y PATROCINI PER MOSSÉN GAYETÁ SOLER

Se vende en esta imprenta al precio de Una peseta, encuadernado, el ejemplar, y á setenta cinco céntimos en rústica.

VIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.



JULIAN TICOULAT FEMENIAS CIRUJANO-DENTISTA

Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales sin cubrir el paladar.

Empastes de todas clases.

Pasando á domicilio honorarios dobles.